

[Home](#) > [Economía](#) > [Macroeconomía](#)

Ecuador subió 900 % la tarifa de transporte del crudo colombiano: ¿qué hay detrás?

La tarifa pasará de USD 3 a USD 30 por barril y afecta directamente al crudo colombiano que transporta [Ecopetrol](#). La medida se da en medio del cruce de aranceles y de la suspensión de la venta de electricidad al país vecino.

 Sigue a [El Espectador](#) en Discover: los temas que te gustan, directo y al instante.

Redacción Economía

26 de enero de 2026 - 07:32 p. m.

 Compartir  Guardar  Comentar (21)  Únete



Militares ecuatorianos que custodian la frontera entre Ecuador y Colombia en el puente internacional Rumichaca, en la provincia de Carchi (Ecuador).

Foto: EFE - Xavier Montalvo

 Resúmele e infórmame rápido 

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google



0:00 / 0:00 



EL ESPECTADOR
Edición impresa

El placer de informarte
[Suscríbete](#)

El gobierno de Ecuador anunció este lunes, 26 de enero, un aumento de 900 % en la tarifa para el transporte de petróleo colombiano por el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), una medida que se produce en medio de las tensiones comerciales y energéticas con Colombia.

La decisión eleva la tarifa de USD 3 a USD 30 por barril transportado.

Vínculos relacionados

- [Ecuador, a prueba: su fragilidad sin la energía de Colombia](#)
- [¿Qué pasa si se mantiene el arancel al crudo colombiano que pasa por Ecuador?](#)
- [Empresarios e industriales de Colombia y Ecuador alertan los riesgos de nuevos aranceles](#)

¿A quién afecta el aumento?

El alza de la tarifa se aplica al crudo colombiano que se transporta por el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), un ducto de propiedad estatal ecuatoriana por el que pasa petróleo de **Ecopetrol** y de empresas privadas.

“Hicimos un cambio en el valor de la tarifa” aplicada a la estatal colombiana

Le puede interesar



Macroeconomía

Venezuela busca aumentar su producción petrolera un 18 % en 2026: ¿cómo?

Macroeconomía

Entre la política y los negocios: claves de la relación Colombia-EE. UU. en 2026

Macroeconomía

Por qué la próxima decisión de la Reserva Federal importa para los mercados del mundo

“Hicimos un cambio en el valor de la tarifa” aplicada a la estatal colombiana

Ecopetrol por el uso del Sistema del Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), de propiedad de Ecuador, dijo la ministra de Ambiente y Energía, Inés Manzano, y agregó que “en vez de USD 3 son USD 30” por barril.

Por el SOTE se transportaron en noviembre pasado cerca de 10.300 barriles diarios de crudo colombiano, según cifras citadas por AFP. El ducto tiene una capacidad de hasta 360.000 barriles por día.

Además del SOTE, Ecuador cuenta con el Oleoducto de Crudos Pesados (OCP), por donde también se transporta petróleo colombiano, principalmente de empresas privadas. El OCP tiene una capacidad de transporte de hasta 450.000 barriles diarios y va desde la selva de la Amazonía hasta el Pacífico. Desde 2013 ese ducto ha movilizado cerca de 46 millones de barriles de crudo procedente de Colombia.

La ministra de Ambiente y Energía de Ecuador había anunciado la semana pasada que Ecuador también evaluaba aplicar nuevas tarifas al OCP, aunque este lunes precisó que el transporte por ese ducto corresponde a acuerdos entre privados y no confirmó si habrá nuevos aumentos en ese caso.

Una nueva escalada en la disputa entre Colombia y Ecuador

La decisión llega luego de que Ecuador y Colombia se impusieran mutuamente aranceles de 30 % a sus exportaciones, una disputa que se originó la semana pasada tras el anuncio del gobierno de Daniel Noboa de gravar productos colombianos por razones de seguridad en la frontera común.

Colombia respondió con la aplicación de aranceles a 20 productos provenientes de Ecuador, entre ellos bienes del sector petroquímico, automotor y de maquinaria, cuyas exportaciones hacia el mercado colombiano superan los USD 250 millones, según cifras del Ministerio de Comercio.

La balanza es superavitaria para Colombia en USD 849 millones, dado que le vendió a Ecuador USD 1.529 millones y Ecuador a Colombia, USD 680 millones, entre enero y octubre de 2025, de acuerdo con las cuentas de Analdex. Entre enero y septiembre de 2025, las importaciones de ese país representaron 1,24 % del total de las compras externas de Colombia.

La ministra de Comercio, Industria y Turismo, Diana Morales, aseguró que la medida de Colombia no constituye una sanción ni una acción de confrontación, “sino un instrumento legítimo del Estado colombiano para restablecer el equilibrio del intercambio comercial y proteger el aparato productivo nacional”, tras la decisión unilateral adoptada por Ecuador.

Tras el cruce de aranceles, Colombia también suspendió la venta de electricidad a Ecuador, del que ese país es deficitario, lo que intensificó la disputa comercial y

diplomática entre ambos gobiernos.

Las tensiones entre los países han preocupado a empresarios y ciudadanos de ambas naciones, dado el peso del comercio binacional, que es de USD 2.800 millones, de acuerdo con la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (ANDI) y la Cámara de Industrias y Producción del Ecuador (CIP).

💡 📈 ¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas? Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Guarda tus noticias favoritas para leerlas cuando quieras.

[Explora la función de guardado](#)



Por Redacción Economía



Certificación Journalism Trust Initiative (JTI) a la transparencia y el periodismo de confianza.

[Conoce más >](#)

Temas recomendados:

[ecuador](#)

[Aranceles](#)

[Colombia](#)

[colombia y ecuador](#)

[Petróleo](#)

[Petroleras en Colombia](#)

[Síguenos en Google Noticias](#)



¿Qué opinas sobre esta noticia?

[Suscríbete](#) o [inicia sesión](#) para comentar y ser parte de la conversación.

Juan Perez (64805) • Hace 3 horas

Tan lindos, peleando como los grandes.

0

Juan felipe Vélez gomez (82042) • Hace 4 horas

Ese presidentico es un bodrio. Pobre ecuador, otro abdala bucaram

0

Edgard Lopez (56726) • Hace 5 horas

colombia produce entre 750000 a 800000 barriles diarios, 10000 salen por ecuador, no es ni siquiera un numero de redondéo.... creo que a ecuador se le estan yendo las luces para el carajo!!!! que barbaros!!!!, se disparan en el pie!!!!!!! y creen que la estan haciendo muy bien!!!!

0

Carhum (23964) • Hace 5 horas

Independientemente de las ideologías a este pichón de bufón de Trump, se lo debería calificar como un sujeto indeseable de Latinoamérica.

0

CARLOS BARRGAN (lcgg) • Hace 5 horas

El sátrapa ecuatoriano, presumiblemente estaría siguiendo instrucciones de un poder mayor, no solo para afectar la capacidad de diálogo y negociación del Gobierno colombiano en una trascendental reunión bilateral prevista para los próximos días, sino que además, posiblemente estaría "colaborándole" a ese poder mayor en la intención de interferir en el proceso electoral colombiano, donde pretendería señalar quien debería ser el próximo presidente de Colombia.

0

[Ver más comentarios](#)

Lo que es tendencia



Finanzas personales



Reseñas de EL Espectador Cultural



Judicial



Ambiente

1 Finanzas personales

Dólar hoy en Colombia: precio de cierre para este lunes 26 de enero

2 Disciplinas El magazín Cultural

Jujutsu Kaisen: la transformación del anime para cumplir las expectativas de Occidente

3 Judicial

Fiscal uribista ya no imputará a su colega que investigó el caso del Parqueadero Padilla

4 Entornos

Prepárese para una semana de lluvias: esto indica el pronóstico del Ideam